

## NOVIEMBRE 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>Índices de violencia sexual contra mujeres permanecen invariables</b>	<p>“Entre los años 2019 y 2022 se registró un promedio anual de 5 mil 712 mujeres y niñas agredidas sexualmente”, dijo Jorge Rodríguez, coordinador del Observatorio Universitario de Derechos Humanos (OUDH) al comentar sobre los hechos de violencia sexual en El Salvador 2019-2023. Los índices de violencia sexual han permanecido prácticamente invariables desde el 2019. Y que las “políticas públicas no han sido efectivas” en reducir este tipo de violencia que afecta de forma epidémica a más del 50% de la población salvadoreña, expresa Rodríguez.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/indices-de-violencia-sexual-contra-mujeres-permanecen-invariables/">https://www.diariocolatino.com/indices-de-violencia-sexual-contra-mujeres-permanecen-invariables/</a></p>	<b>Diario Co Latino Viernes 1 Noviembre 2024</b>
<b>Solo 2.5% de los trabajadores del sector agropecuario se encuentran en la formalidad</b>	<p>Solo un 2.5 % de los trabajadores del sector agropecuario se encuentran bajo la formalidad, según un informe publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreños por la Paz (Ormusa). El documento, divulgado en octubre, señala que el sector de ganadería, agricultura, silvicultura y pesca tiene la menor tasa de empleo formal de todas las actividades económicas. El presidente de Campo, Luis Treminio, aseguró que los empleos formales se pueden ubicar en ganaderías o en trabajadores asociados a lecherías o empresas que procesan leche.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/solo-25-de-los-trabajadores-del-sector-agropecuario-se-encuentran-en-la-formalidad">https://diario.elmundo.sv/economia/solo-25-de-los-trabajadores-del-sector-agropecuario-se-encuentran-en-la-formalidad</a></p>	<b>Diario El Mundo+ Lunes 4 Noviembre 2024</b>
<b>Una de cada tres viviendas no recibe agua todos los días</b>	<p>En El Salvador, una de cada tres casas con residentes, y que se abastecen de agua a través de tubería o chorro, no reciben este servicio todos los días, revelan los primeros resultados que ha publicado el <u>Banco Central de Reserva (BCR)</u> sobre el octavo Censo de Población y sexto de Vivienda, realizado este año. La información hasta ahora compartida por el BCR indica que el 57.8 % de las viviendas cuenta con un servicio diario de agua durante más de cuatro horas. Otro 7.9 % también recibe agua todos los días, aunque menos de cuatro horas. De esta manera, el 65.7 % de las casas reportó que goza del servicio todos los días.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Una-de-cada-tres-viviendas-no-recibe-agua-todos-los-dias-20241101-0101.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Una-de-cada-tres-viviendas-no-recibe-agua-todos-los-dias-20241101-0101.html</a></p>	<b>LPG Pág.14 y 15 Lunes 4 Noviembre 2024</b>
<b>Al menos 32 feminicidios se registran en El Salvador en 2024, según ONG de mujeres</b>	<p>Al menos 32 feminicidios se registraron en El Salvador entre el 1 enero y el 24 de octubre pasado, siendo agosto el mes con más crímenes reportados -con ocho casos-, según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) a los que EFE tuvo acceso este martes. Del total de feminicidios, 16 fueron perpetrados por parejas de las víctimas y un igual número de casos fueron cometidos por «otros agresores», según las estadísticas de Ormusa, elaboradas a partir de información en medios de comunicación locales. En</p>	<b>Diario l.com SWI Martes 5 Noviembre 2024</b>

	<p>ocho de los casos se desconoce la edad de las víctimas, mientras que cinco de ellas tenían entre 21 y 25 años. También se identificó a cinco víctimas menores de edad.</p> <p><a href="https://diario1.com/nacionales/2024/11/al-menos-32-feminicidios-se-registran-en-el-salvador-en-2024-segun-ong-de-mujeres/">https://diario1.com/nacionales/2024/11/al-menos-32-feminicidios-se-registran-en-el-salvador-en-2024-segun-ong-de-mujeres/</a></p>	
<p><b>Cifras de violencia sexual en El Salvador</b></p>	<p>Cada año los casos de violencia sexual incrementan, de los cuales muy pocos son denunciados por las víctimas y atendidos por las instituciones públicas, según reveló un reciente informe de una universidad privada. En solo un año unas 5,700 personas sufren algún tipo de violencia sexual en El Salvador, según reveló una reciente investigación del observatorio de derechos humanos de una universidad privada, entre el 2019 al 2022 se registraron 25,100 casos, el 71% de estas víctimas son niñas y adolescentes entre los 0 a 19 años de edad. El informe reveló que solo el 99% de las víctimas no denuncian sus casos, según investigaciones el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer, entre el 2019 al 2022 brindó 2,600 atenciones de los 25,100 casos por violencia sexual, la mayoría de estas fueron psicológicas, representando un 8% en la asistencia a las víctimas, según el especialista esto se debe a los pocos esfuerzos por solucionar estas problemáticas.</p> <p><a href="https://www.canal12.com.sv/noticia/cifras-de-violencia-sexual-en-el-salvador/">https://www.canal12.com.sv/noticia/cifras-de-violencia-sexual-en-el-salvador/</a></p>	<p><b>Canal 12</b> <b>Martes 5</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>La cifra de feminicidios llega a los 33 en 2024</b></p>	<p>El cadáver de una mujer de 53 años, cuya identidad no fue brindada hasta el cierre de esta nota, fue encontrado por la PNC y la FGR al interior de una vivienda ubicada sobre la 19 Avenida Sur, colonia Ciudad Jardín, distrito de San Miguel, en San Miguel Centro. Fuentes judiciales afirmaron que las autoridades fueron alertadas del hecho aproximadamente a las 9:20 de la mañana y al llegar a la vivienda encontraron a la víctima en el piso, ya sin vida. De acuerdo con el observatorio de la violencia contra las mujeres de ORMUSA, desde 2019 hasta noviembre de 2024 se han reportado 648 feminicidios en El Salvador, de los cuales el año 2019 fue el que más casos reportó, con 230.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/La-cifra-de-feminicidios-en-El-Salvador-llega-a-los-33-en-lo-que-va-de-2024-20241107-0078.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/La-cifra-de-feminicidios-en-El-Salvador-llega-a-los-33-en-lo-que-va-de-2024-20241107-0078.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.6</b> <b>Viernes 8</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Situación de violencia contra la mujer</b></p>	<p>Organizaciones registran un incremento en los tipos de violencia hacia las mujeres. Jóvenes de entre los 21 y 25 años son en su mayoría las víctimas de feminicidio. La violencia contra las mujeres representa uno de los hechos más críticos para nuestra sociedad. El 43% de los casos de violencia contra la mujer están relacionados a violencia sexual, casi 9,000 denuncias recibieron la Fiscalía General de República entre junio 2023 y mayo 2024, de estas un alto porcentaje fue cometido contra niñas y adolescentes, pero este no es el único tipo de violencia de género que ha presentado un alza.</p> <p><a href="https://www.canal12.com.sv/noticia/situacion-de-violencia-contra-la-mujer/">https://www.canal12.com.sv/noticia/situacion-de-violencia-contra-la-mujer/</a></p>	<p><b>Canal 12</b> <b>Lunes 18</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Reportan 32 feminicidios en El Salvador este año</b></p>	<p>El Salvador registró 32 feminicidios del 1 de enero al 24 de octubre de 2024, informó hoy el Observatorio de la Organización Salvadoreña por la Paz (Ormusa). Ana Cecilia Hernández, directiva de esa organización No Gubernamental indicó que la mitad de los casos de violencia fueron cometidos por parejas y exparejas, y el resto por otros agresores. Las estadísticas fueron presentadas este martes por organizaciones feministas previo al Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, que se conmemora cada 25 de noviembre, fecha en la que fue anunciada una marcha por la lucha en defensa de las mujeres en El Salvador.</p> <p><a href="https://www.prensa-latina.cu/2024/11/19/reportan-32-feminicidios-en-el-salvador-este-ano/">https://www.prensa-latina.cu/2024/11/19/reportan-32-feminicidios-en-el-salvador-este-ano/</a></p>	<p><b>Prensa Latina</b> <b>Martes 19</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Al menos 32 feminicidios se registran en El Salvador hasta octubre 2024, según ORMUSA</b></p>	<p>Del 1 de enero al 24 de octubre de 2024, en El Salvador se han registrado 32 feminicidios, según el Observatorio de la Organización Salvadoreña por la Paz (Ormusa). Los datos fueron presentados este martes por organizaciones feministas previo al Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres que se conmemora cada 25 de noviembre. De acuerdo con el Observatorio de Ormusa, el 53% de las mujeres asesinadas se reportaron en tres departamentos del país, San Salvador con 10 casos, La Libertad con cuatro y San Miguel con tres casos.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/al-menos-32-feminicidios-se-registran-en-el-salvador-hasta-octubre-2024-segun-ormusa">https://diario.elmundo.sv/nacionales/al-menos-32-feminicidios-se-registran-en-el-salvador-hasta-octubre-2024-segun-ormusa</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 19</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Prisión para adulto mayor que intentó asesinar a una mujer con corvo</b></p>	<p>Un adulto mayor de 80 años de edad fue sentenciado a 8 años de cárcel por el Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador, tras ser hallado culpable del intento de asesinato contra una mujer en el distrito de Jicalapa, en La Libertad Costa. El imputado es Valentín Reyes, a</p>	<p><b>Diario I.com</b> <b>Viernes 22</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>

	<p>quien la FGR acusó del delito de homicidio simple tentado en perjuicio de la víctima, identificada con las siglas A. C. C. R., informó la fuente judicial.</p> <p><a href="https://diario1.com/nacionales/2024/11/prision-para-adulto-mayor-que-intento-asesinar-a-una-mujer-con-un-corvo/">https://diario1.com/nacionales/2024/11/prision-para-adulto-mayor-que-intento-asesinar-a-una-mujer-con-un-corvo/</a></p>	
<p><b>Registran 36 feminicidios en El Salvador en el 2024, la mayoría cometidos por parejas</b></p>	<p>Al menos 36 feminicidios se registraron en El Salvador entre enero y el 20 de noviembre del año en curso, la mayoría cometidos por parejas o exparejas de las víctimas, de acuerdo con datos difundidos este viernes por la Red Feminista frente la Violencia contra las Mujeres (RED-FEM), integrada por organizaciones no gubernamentales feminista y de mujeres. Roxana Hernández, de la RED-FEM, señaló en una conferencia de prensa que la violencia es el principal mecanismo que impide a las mujeres salvadoreñas el goce del ejercicio de los derechos humanos en El Salvador y aseguró que el país «se continúan reportando hechos de violencia contra las mujeres que ponen en riesgo su integridad y su vida».</p> <p><a href="https://www.swissinfo.ch/spa/registran-36-feminicidios-en-el-salvador-en-el-2024.-la-mayor%C3%ADa-cometidos-por-parejas/88285297">https://www.swissinfo.ch/spa/registran-36-feminicidios-en-el-salvador-en-el-2024.-la-mayor%C3%ADa-cometidos-por-parejas/88285297</a></p>	<p><b>SWI</b> <b>Viernes 22</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Organizaciones piden reconocer los bienes naturales como sujetos de derecho</b></p>	<p>Organizaciones ambientalistas exigieron a los Estados de la región reconocer que los “bienes naturales son sujetos de derecho”, por lo que demandan promover la conservación de los territorios y biodiversidad en especial en las comunidades rurales y Pueblos Indígenas. “Expresamos nuestra preocupación por las múltiples afectaciones que a lo largo de los años hemos estado sufriendo las comunidades y territorios, que derivan del modelo de desarrollo impuesto que acapara los bienes indispensables como el agua, tierra y bosques”, dijo Cindy Celedón, de la Red por la Soberanía Alimentaria de Guatemala (REDSAG).</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/organizaciones-piden-reconocer-los-bienes-naturales-como-sujetos-de-derecho/#:~:text=Organizaciones%20ambientalistas%20exigieron%20a%20los,comunidades%20rurales%20y%20Pueblos%20Ind%C3%ADgenas">https://www.diariocolatino.com/organizaciones-piden-reconocer-los-bienes-naturales-como-sujetos-de-derecho/#:~:text=Organizaciones%20ambientalistas%20exigieron%20a%20los,comunidades%20rurales%20y%20Pueblos%20Ind%C3%ADgenas</a></p>	<p><b>Diario Co</b> <b>Latino</b> <b>Págg.2</b> <b>Viernes 22</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Violencia contra las mujeres en el país aumentó en el último año</b></p>	<p>La Red Feminista frente a la Violencia contra las Mujeres (Redfem) denunció un aumento del 15% de hechos de violencia contra la mujeres entre junio de 2023 y mayo de 2024, según los datos publicados por la Fiscalía General de la República (FGR) en su Informe de Labores de ese periodo. Representantes de las organizaciones feministas y defensoras de derechos humanos indicaron que la Fiscalía registró 20,950 hechos clasificados como violencia feminicida, sexual, física, psicológica y patrimonial... La Redfem, integrada por Las Dignas, el Movimiento de Mujeres Mérida Anaya Montes y la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en víspera del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, exhortaron al Estado salvadoreño a incluir la erradicación de la violencia contras las mujeres en la agenda pública de forma prioritaria.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/violencia-contra-las-mujeres-en-el-salvador-aumento-ultimo-ano/1183400/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/violencia-contra-las-mujeres-en-el-salvador-aumento-ultimo-ano/1183400/2024/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.6</b> <b>Sábado 23</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>ORMUSA registra 36 feminicidios en El Salvador hasta noviembre</b></p>	<p>En lo que va del 2024, desde el 1 de enero hasta el 21 de noviembre, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) registran 36 feminicidios, según datos del Observatorio de Violencia Feminicida. Según los datos del Observatorio de Ormusa solo en San Salvador han ocurrido diez feminicidios este año. Los crímenes han sido cometidos en su mayoría con arma blanca que los asesinos han utilizado, en total 11 se registran así, seis a golpes, cinco con arma de fuego, también ha sido asesinadas con golpe contuso, asfixia y estrangulación, entre otros.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-registra-36-feminicidios-en-el-salvador-hasta-noviembre">https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-registra-36-feminicidios-en-el-salvador-hasta-noviembre</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Domingo 24</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>
<p><b>Feminicidios tienden a la baja en 2024, pero se mantiene violencia contra las mujeres</b></p>	<p>Los feminicidios registraron una baja del 42.85% entre 2022 y 2024, según el Observatorio de violencia contra las mujeres de ORMUSA. Pero organizaciones feministas denuncian falta de acceso a la información y temen un subregistro de parte de las autoridades.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Organizaciones contabilizan al menos 36 feminicidios hasta noviembre del 2024.</li> <li>• Denuncian la mora judicial ante los casos de feminicidio sin resolver.</li> <li>• Casos de desapariciones deberían ser congruentes con la disminución de la violencia.</li> </ul> <p>Por Johana Peña y Diego Rosales</p> <p>El Observatorio de violencia contra las mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) señala que en los dos últimos años los feminicidios bajaron un 42.85% en el país, sin embargo, las organizaciones feministas denuncian que persiste la violencia contra las mujeres.</p>	<p><b>Infodemia</b> <b>Lunes 25</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b></p>

	<a href="https://infodemia.com.sv/feminicidios-tienden-a-la-baja-en-2024-pero-se-mantiene-violencia-contra-las-mujeres">https://infodemia.com.sv/feminicidios-tienden-a-la-baja-en-2024-pero-se-mantiene-violencia-contra-las-mujeres</a>	
<b>El Salvador registra un promedio de 3 feminicidios al mes</b>	Hasta el 22 de noviembre de 2024, el Observatorio de <u>Violencia</u> de Género contra las Mujeres, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), reportó 36 feminicidios en El Salvador, según datos recopilados a través de monitoreos de medios de comunicación. De estos casos, <u>el 47 % fueron perpetrados por parejas o exparejas de las víctimas</u> , mientras que el 39 % correspondió a muertes violentas y feminicidios cometidos por otros agresores. El restante 14 % se produjo en el contexto de relaciones de confianza. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-registra-al-menos-36-feminicidios-en-lo-que-va-del-ano-20241126-0026.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-registra-al-menos-36-feminicidios-en-lo-que-va-del-ano-20241126-0026.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.4</b> <b>Miércoles 27</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b>
<b>El costo de la vida es aún la mayor preocupación de los hogares salvadoreños</b>	El costo de la vida volvió a ser la principal preocupación de los hogares salvadoreños, según una encuesta de CID Gallup publicada este miércoles, donde destaca con un 37 % de las respuestas. A la pregunta: "De las siguientes opciones, ¿cuál es la principal preocupación que tiene usted y su familia?", la población salvadoreña respondió que el 37 % es el costo de la vida y un 21 % el precio de la energía eléctrica, dos respuestas con sentido económico que juntas hacen un 58 %. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-costode-la-vida-es-aun-la-mayor-preocupacion-de-los-hogares-salvadorenos">https://diario.elmundo.sv/economia/el-costode-la-vida-es-aun-la-mayor-preocupacion-de-los-hogares-salvadorenos</a>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 27</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b>
<b>Exhortan a las autoridades a mejorar las condiciones laborales de mujeres</b>	La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) demandó mejorar las condiciones laborales para las mujeres, así como crear políticas públicas orientadas a reconocer y remunerar las labores de cuidado. Patricia de Claudio, del Movimiento de Trabajadores y Trabajadoras Despedidas (MTD) afirmó que las mujeres han sido las más afectadas por los múltiples despidos de instituciones estatales, contabilizando al menos 20 mil personas despedidas durante el primer quinquenio de Nayib Bukele según datos de la Procuraduría General de la República. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/11/exhortan-a-las-autoridades-a-mejorar-las-condiciones-laborales-de-mujeres/">https://ysuca.org.sv/2024/11/exhortan-a-las-autoridades-a-mejorar-las-condiciones-laborales-de-mujeres/</a>	<b>YSUCA</b> <b>Jueves 28</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b>
<b>Reiteran los impactos negativos de la minería al medio ambiente</b>	La minería vuelve a estar en el centro de la discusión pública, luego de que Nayib Bukele, presidente de la República, planteó el miércoles 27 de noviembre la posibilidad de retomar esa actividad económica. En su cuenta de la red social X (antes Twitter), Bukele hizo una serie de señalamientos en los que sostiene que en el país hay mucho oro, en los yacimientos ubicados en la zona longitudinal norte del territorio, y las posibilidades que esto supone para la economía local. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mineria-nayib-bukele-medio-ambiente-/1184747/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mineria-nayib-bukele-medio-ambiente-/1184747/2024/</a>	<b>EDH</b> <b>Pág.4 y 6</b> <b>Viernes 29</b> <b>Noviembre</b> <b>2024</b>